

Fecha <b>20.11.2024</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>16</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

## PRESUPUESTO DEL CAMPO

# Anula recorte autosuficiencia alimentaria

PATRICIA CARRASCO

**El secretario de la UNTA considera que con esto se mantiene el fracaso en la producción de granos básicos desde la administración pasada**

El recorte presupuestal de 4.7% al Presupuesto propuesto por el Gobierno Federal al campo, que equivale a 3 mil 644 millones de pesos menos para ubicarse en 73,616,690,541 millones de pesos en 2025, anularía la autosuficiencia alimentaria.

Así lo informó el Secretario General de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, Álvaro López Ríos, al considerar que con ello se mantiene el fracaso en la producción de granos básicos desde la administración pasada.

“El discurso de Autosuficiencia o Soberanía Alimentaria sin presupuesto para apoyos productivos es pura demagogia populista y continuidad del abandono al campo”, afirmó.

En el sexenio de Andrés Manuel López Obrador el campo vivió un “abandono criminal” con el desmantelamiento de políticas públicas, eliminación de instituciones de apoyo a pequeños agricultores como la Financiera Rural y “crecimiento de importaciones de granos y oleaginosas convirtiendo a México en el país número uno en importación de maíz a nivel mundial”, consideró el líder campesino.

Con este panorama, aseguró, se aleja la posibilidad de alcanzar la autosuficiencia y soberanía alimentaria, pues al tercer trimestre de este año la importación es récord en granos con cerca de 29 millones de toneladas.

López Ríos mencionó que con estas cifras queda claro que la demanda nacional, en dicho rubro se cubre con el 66% de importaciones mientras que la producción nacional cubre el 44%.

“En el caso de granos y oleaginosas México importa maíz, trigo, soya y sorgo de Estados Unidos”, puntualizó.

Expuso que aunado a la baja en el presupuesto para el campo está la advertencia del Presidente electo de los Estados Unidos, Donald Trump de imponer aranceles si el Gobierno mexicano no frena la migración hacia ese país y no combate al narcotráfico, lo que afectará el rubro alimentario.

Respecto a la producción nacional no hay que olvidar que la superficie de tierra de uso agrícola que se ha dejado de sembrar es porque se mantiene creciente la migración y, con ello, el relevo generacional lo para hacer producir la tierra ante la falta de apoyo gubernamental.

**Los precios bajos en producción agroalimentaria son la ruina para pequeños y medianos productores, que sin apoyos prefieren no sembrar y dejar ociosa la tierra**



Página 1 de 2  
\$ 19470.00  
Tam: 295 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 20.11.2024	Sección Nacional	Página 16
---------------------	---------------------	--------------



**Álvaro López Ríos**, secretario general de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas /CORTESIA